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令和２年４月知立市教育委員会定例会 議事録 
 
１．日  時 令和２年４月１５日（水） 

午前９時３０分から１１時３０分 

２．場  所 市役所 第１会議室 

３．出席委員 教 育 長 宇 野 成 佳 

委 員 竹 内 博 之 

委 員 太 田 佐帆子 

委 員 宇 納 一 公 

委 員 蔭 山 英 順 

４．説明職員 教 育 部 長 加 塚 尚 子 

教育庶務課長 山 﨑 保 志 

学校教育課長 淵 上 隆 博 

生涯学習スポーツ課長 藤 田 伸 安 

文 化 課 長 中 野 康 弘 

５．書  記 教育庶務課長補佐 古 久 根 健 

６．傍 聴 者 ０名  

 

○ 議事日程 

第１ 前回議事録の承認 

第２ 委員報告 

第３ 教育長報告 

第４ その他（連絡報告事項） 

 ・ 令和２年３月議会一般質問答弁（要旨）について 

 ・ 知立市奨学金支給審査委員の委嘱（案）について 

 ・ 奨学金支給の廃止について 

 ・ 知立市教育委員会事務局組織機構、各課事務分担、学校役職者について 

 ・ 令和２年度知立市小中学校児童生徒数、学級数、教職員数について 

 ・ 令和２年度教育委員学校訪問について 

 ・ 令和２年度社会教育指導員の委嘱（案）について 

 ・ 令和２年度青少年問題協議会委員の委嘱（案）について 

 ・ 令和２年度青少年健全育成連絡協議会委員の委嘱（案）について 

 ・ 令和２年度知立市等主催スポーツ行事計画について 

 ・ 令和２年度スポーツ指導員（嘱託員）及び学校体育施設開放管理指導員の任命について 

 ・ 各課等行事予定 

第５  自由討議 

第６ 情報交換 
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◎開会の辞   

宇 野 教 育 長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会４月定例会を

開会します。 

では、議事日程にしたがって会議を進めます。 

なお、議事日程第６の情報交換については個人情報関連の可能性があ

りますので非公開としたいと思いここで採決を取ります。 

 

各  委  員 （全委員賛成）  

宇 野 教 育 長 委員の２／３以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の

組織及び運営に関する法律の第１４条７項により議事日程第６の情報

交換より非公開とします。 

 

◎日程第１ 前回議事録の承認  

宇 野 教 育 長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。  

各 委 員 （訂正箇所の確認）  

宇 野 教 育 長 意見のありました箇所について訂正します。  

宇 野 教 育 長 他にご意見がないようですので、３月定例会議事録について承認とし

てよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載していきます。 

 

各  委  員 （全委員承認）  

◎日程第２ 委員報告  

各  委  員 （各委員報告）  

宇 野 教 育 長 委員報告は以上です。  

◎日程第３ 教育長報告  

宇 野 教 育 長 日程第３ 教育長報告を議題とします。３点について報告します。  

 １．行事・会議等  

 ３月１６日  臨時校長会             

３月１９日  小学校卒業式            

３月２５日  新規採用教職員・割愛教員等連絡会  

３月２６日  県内市町村教育長会         

３月２７日  臨時校長会             

３月２８日  愛教大日本語教育支援センター竣工記念式典  

３月３１日  退職辞令伝達式           

４月 １日  辞令交付式             

４月 ２日  定例校長会             

４月 ６日  臨時校長会             

４月 ９日  いじめ問題対策委員会        

４月１４日  臨時校長会             

 

 ２．事件事故等について  

  交通事故報告 ０件  
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 学校事故報告 ０件 

 ３．４月校長会指示事項  

・新型コロナウイルス感染症対策について 

・明確なビジョンをもって学校経営を 

・知立市学校管理規則に基づく学校経営 

・令和２年度の重点努力事項［教育の連続性・育ちの連続性］ 

・いじめ防止 

・教員の多忙化解消と教職員の働き方について 

・教員の不祥事防止について 

・新学習指導要領の実施に向けて 

・積極的な情報発信（家庭・地域との信頼） 

・児童生徒及び教職員の健康管理 

 

宇 野 教 育 長 報告について意見質問等ありますか。  

 （発言なし）  

◎日程第４ その他（連絡報告事項）  

宇 野 教 育 長 日程第４ その他（連絡報告事項）に入ります。  

宇 野 教 育 長 令和２年３月議会一般質問答弁（要旨）について、報告します。 

令和２年３月議会一般質問答弁（要旨）について、資料第２－１号に

より説明 

 

教 育 部 長 令和２年３月議会一般質問答弁（要旨）について、資料第２－２号に

より説明 

 

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

宇 納 委 員 石川智子議員の発言ですが、薄暗くなってから鳴るのはいかがなもの

か、あんまりそういう風では意味がないのじゃないかとか、どういう

発言なのでしょうか。 

 

教 育 部 長 冬場には午後５時に愛のチャイムが鳴っていますが、その時間には真

っ暗になっているため、帰宅を促す時間が午後５時で良いのかという

質問でした。暗くなる前に、もう少し早く帰宅を促してはどうかとい

うご提案でした。 

 

宇 納 委 員 それは何か問題があるのでしょうか？明るいうちに帰宅を促すという

のは、ご家庭の事情もあります。 

 

教 育 部 長 特に小学生が愛のチャイムを帰る時間だと思っていることが多いよう

ですので、安全面を考えて、暗くなる前に流してはどうかというご提

案でした。 

 

宇 野 教 育 長 他に意見、質問等はありますか。  

 （発言なし）  

宇 野 教 育 長 続きまして、知立市奨学金支給審査委員の委嘱（案）について、説明

をお願いします。 
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教育庶務課長 知立市奨学金支給審査委員の委嘱（案）について、資料第３号により

説明 

 

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

 （発言なし）  

宇 野 教 育 長 続きまして、奨学金支給の廃止について、説明をお願いします。  

教育庶務課長 奨学金支給の廃止について、資料第４号により説明  

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

 （発言なし）  

宇 野 教 育 長 続きまして、知立市教育委員会事務局組織機構、各課事務分担、学校

役職者について、説明をお願いします。 

 

教育庶務課長 知立市教育委員会事務局組織機構、各課事務分担、学校役職者につい

て、資料第５号により説明 

 

学校教育課長 知立市教育委員会事務局組織機構、各課事務分担、学校役職者につい

て、資料第５号により説明 

 

生涯学習スポーツ課長 知立市教育委員会事務局組織機構、各課事務分担、学校役職者につい

て、資料第５号により説明 

 

文 化 課 長 知立市教育委員会事務局組織機構、各課事務分担、学校役職者につい

て、資料第５号により説明 

 

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

 （発言なし）  

宇 野 教 育 長 続きまして、令和２年度知立市小中学校児童生徒数、学級数、教職員

数について、説明をお願いします。 

 

学校教育課長 令和２年度知立市小中学校児童生徒数、学級数、教職員数について、

資料第６号により説明 

 

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

 （発言なし）  

宇 野 教 育 長 続きまして、令和２年度教育委員学校訪問について、説明をお願いし

ます。 

 

学校教育課長 令和２年度教育委員学校訪問について、資料第７号（当日差替資料あ

り）により説明 

 

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

宇 納 委 員 昨年も視察させていただいて勉強になったのは、各学校の問題になっ

ているようなものが見えたことです。私たちは普段見えないわけです

から、例えば子どもたちの様子とか授業運営のこととか、そういうと

ころを本当なら見たいなと私は思うのですが、その点についてはいか

がですか。 

学級で問題になっているお子さんだとか教師の資質とか教材とか、ま

たは環境問題等についても、知りたいなと思います。そういうところ
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に時間が割けるような工夫をしていただいて私たちに情報を流してい

ただけると嬉しいなと思っております。 

宇 野 教 育 長 概要説明の時に、校長や担当からそういう問題点を出していくという

ことですね。 

 

宇 納 委 員 私自身は、東小学校とかいろいろな学校を見て、日々先生達が苦労さ

れているなと思うと、それに対してもっともっと発言力を高めて、例

えば市の方へも働きかけをするべきだと思うのです。 

 

学校教育課長 学校の方からこういったところも見てくださいというようなことがあ

れば、ご案内できるのかなと考えておりますので、また学校の方とも

連絡を取りたいと思います。 

 

蔭 山 委 員 学校訪問の中で、学校の概要の説明の際に、スクールカウンセラーに

ついては、こういう風にやっていますという形式だけで、配置してか

ら何年も経っているので、各学校の事情を少し知りたいと思っていま

す。どうしても授業の内容とか、従来のところに視点が行ってしまっ

ている。平成１２年から、大分経っているので、スクールカウンセラ

ーを各学校でどういう風に活用しているのか。どうしているかという

報告は受けていません。私は、スーパーバイザーになっているのです

が、１件もスクールカウンセラーから相談を受けることがありません。

積極的にスクールカウンセラーを活用できるようになるには、もうち

ょっと教育委員会としても力を入れていただきたい。概要説明の中に

スクールカウンセラーをどういう風に活用しているかということを入

れてほしいと思っています。 

 

学校教育課長 可能です。説明させていただきます。  

蔭 山 委 員 時間数が足らないという問題も、あまりにも足らないということであ

れば考えるべきだと思うので、そのためには、情報があまりにも入っ

てこない。教育委員会として積極的に取り組んでいただきたい。 

 

学校教育課長 どのように活用されているか、問題点、時間数、足らない部分が活用

上にあるのかという点を説明させていただきます。 

 

宇 野 教 育 長 続きまして、令和２年度社会教育指導員の委嘱（案）について、説明

をお願いします。 

 

生涯学習スポーツ課長 令和２年度社会教育指導員の委嘱（案）について、当日配付資料によ

り説明 

 

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

宇 納 委 員 この方は、昨年度からの継続ですか。  

生涯学習スポーツ課長 はい、５年目になります。  

宇 納 委 員 この方は非常に積極的に関わっていただいて、昨年度まではいかがで

したか。 

 

教 育 部 長 大変しっかり従事していただきました。  
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生涯学習スポーツ課長 続いて、社会教育委員の委嘱（案）について、資料第８号（当日差替

資料あり）により説明 

 

宇 納 委 員 社会教育委員会は、年に２回開催ですよね。  

生涯学習スポーツ課長 議題がある場合は、年に２回または３回開催です。  

宇 納 委 員 昨年度は１回の開催だったのですか。 

社会教育に関して、生涯学習等いろいろなことも含めて検討していた

だきたいと以前にも話をしましたが。 

 

教 育 部 長 社会教育委員会からは紙での提出を受け、生涯学習スポーツ課で精査

している段階です。 

 

宇 納 委 員 また、進捗状況を教えてください。 

特に、今年は公民館が開かれていない中で、市民の方達の活動が制限

されています。お年寄りの方達の元気なところが知立市の良いところ

だと思っていますので、それに対して対策等も考えないといけないの

ではと思います。こういった社会教育委員会の会議の中で、現在の状

況を上半期中に教育委員会に報告していただきたいと思いますので、

よろしくお願いします。 

 

宇 野 教 育 長 続きまして、令和２年度青少年問題協議会委員の委嘱（案）について

説明をお願いします。 

 

生涯学習スポーツ課長 令和２年度青少年問題協議会委員の委嘱（案）について、資料第９号

（当日差替資料あり）により説明。 

 

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

 （発言なし）  

宇 野 教 育 長 続きまして、令和２年度青少年健全育成連絡協議会委員の委嘱（案）

について説明をお願いします。 

 

生涯学習スポーツ課長 令和２年度青少年健全育成連絡協議会委員の委嘱（案）について、資

料第１０号（当日差替資料あり）により説明。 

 

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

 （発言なし）  

宇 野 教 育 長 続きまして、令和２年度知立市等主催スポーツ行事計画について説明

をお願いします。 

 

生涯学習スポーツ課長 令和２年度知立市等主催スポーツ行事計画について、資料第１１号に

より説明。 

 

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

 （発言なし）  

宇 野 教 育 長 続きまして、令和２年度スポーツ指導員及び学校体育施設開放管理指

導員の任命について説明をお願いします。 

 

生涯学習スポーツ課長 令和２年度スポーツ指導員及び学校体育施設開放管理指導員の任命に

ついて、資料第１２号により説明。 
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宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

 （発言なし）  

宇 野 教 育 長 最後に、各課等行事予定について説明をお願いします。  

教育庶務課長 各課等行事予定について、資料第１３号により説明。  

生涯学習スポーツ課長 各課等行事予定について、資料第１３号により説明。  

文 化 課 長 各課等行事予定について、資料第１３号により説明。  

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

宇 納 委 員 各館の職員の方々は、待機されているのですか。何か質問等があった

場合は、中に入れるのですか。 

 

文 化 課 長 文化会館については、受付業務を行っておりますので、等間隔に席を

離して行っております。 

 

竹 内 委 員 予約等も受け付けているのですか。  

文 化 課 長 現在の貸館は行っていないのですが、先の予約は受け付けている状況

です。 

 

宇 納 委 員 館の予約ということであれば、６月以降の貸館は平常通りということ

ですか。 

 

教 育 部 長 そのご質問に関しまして、コロナ対策についてご説明させていただき

ます。 

４月１３日まで主な公共施設は利用を休止しております。４月１４日

以降につきまして、図書館については一部利用も検討しましたが、現

段階では断念しております。また、中央公民館、猿渡公民館、知立文

化広場についても、引き続き、５月１０日まで利用休止を延長してお

ります。また、学校体育施設、福祉体育館、歴史民俗資料、文化会館

についても、５月１０日まで利用休止を延長しております。野外セン

ターについても、５月１０日まで利用を休止しております。 

 

宇 野 教 育 長 意見、質問等はありますか。  

宇 納 委 員 本当はインターネットで予約ができて、直接受け取りはできないけれ

ども、消毒か何かをして貸し出すとか、特に子どもたちは、本とか、

学校が休みの時に非常に不満になっているというのがあるので、そう

いう対策をしていただけるといいかなと思っていたのですが。民間の

本屋とかは大丈夫なのですよね。 

 

教 育 部 長 公共施設という立場で検討しまして、今回完全休館という結論に至り

ました。 

 

宇 納 委 員 職員の方が、感染しないようにしないといけないですね。  

文 化 課 長 消毒液も数が限られてきていますが、次亜塩素酸水を使って、返却後

については本を拭く等の対応をしております。 

 

宇 野 教 育 長 他に意見、質問等はありますか。  

 （発言なし）  
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◎日程第５ 自由討議  

 （発言なし）  

◎日程第６ 情報交換  

宇 野 教 育 長 それでは知立市教育委員会４月定例会を閉じさせていただきます。  
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教 育 長 宇 野 成 佳 

委 員 竹 内 博 之 

委 員 太  田  佐帆子 

委 員 宇 納 一 公 

委 員 蔭 山 英 順 

書記（教育庶務課長補佐） 古 久 根  健  

 


